

**Tour de Romandie ou Tour de l'Ouest de la Romandie ?**  
Vincent Wermeille (PCSI)

**Réponse du Gouvernement**

---

Au même titre que les autres cantons romands, un soutien financier est octroyé chaque année à la Fondation du Tour de Romandie par le biais du fonds du sport. Ce soutien doit aussi bénéficier au canton du Jura par l'organisation régulière d'une arrivée et/ou d'un départ d'étape. Le dernier événement a eu lieu en 2018 à Delémont.

Le Gouvernement répond comme il suit aux questions posées.

**1. Envisage-t-il d'intervenir auprès de la Fondation du Tour de Romandie afin de favoriser l'organisation d'une étape du Tour de Romandie (masculin ou féminin) dans le canton du Jura ?**

Le Gouvernement a été proactif dans ce dossier puisque le Département de la formation, de la culture et des sports a réuni le 20 septembre dernier les maires des communes de Moutier, Delémont, Porrentruy et Saignelégier et quelques représentants du sport afin d'encourager la mise sur pied d'une arrivée et/ou un départ d'étape du Tour de Romandie dans le Jura.

Le 3 octobre 2024, une seconde rencontre réunissant les mêmes intervenants a ensuite eu lieu au Département de la formation, de la culture et des sports avec Monsieur Richard Chassot, directeur du Tour de Romandie. Elle avait pour but de montrer l'intérêt porté par les communes jurassiennes et le canton du Jura à recevoir le Tour de Romandie en 2026 et mettre en lien les différentes instances concernées; les gouvernements cantonaux ne peuvent être porteurs de ce type de projets.

**2. La mise sur pied d'une étape jurassienne en 2026 avec un départ ou arrivée d'étapes à Moutier donnerait une visibilité exceptionnelle sinon historique non seulement à la région mais également au Tour de Romandie ; le Gouvernement partage-t-il cet avis ?**

Le Gouvernement partage totalement cet avis. La rencontre avec Monsieur Chassot portait notamment sur un départ d'étape à Moutier, une arrivée d'étape à Delémont dans le cadre d'un contre-la-montre et sur la deuxième étape un parcours reliant Saignelégier à Porrentruy en passant par le Clos-du-Doubs dans le cadre du Tour 2026. Cette rencontre a permis de réunir les personnes porteuses de l'idée, les collectivités publiques susceptibles de la réaliser et l'organisateur du Tour de Romandie.

La venue du Tour de Romandie l'année de l'accueil de Moutier dans le canton du Jura avec un départ d'étape à Moutier et une arrivée d'étape à Delémont, aurait une portée toute symbolique. Elle apporterait non seulement un rayonnement de la région bien au-delà des frontières suisses mais également un support promotionnel important pour le canton.

Delémont, le 29 octobre 2024

A handwritten signature in black ink, consisting of stylized initials and a surname, likely 'J.B. Maître'.

Certifié conforme par le chancelier d'Etat  
Jean-Baptiste Maître